

## **Beschluss des Landrats vom 16.09.2021**

Nr. 1044

### **1. Begrüssung, Mitteilungen 2021** 2020/667; Protokoll: gs

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) begrüsst zur Sitzung.

#### – *Schutzkonzept*

Vor zwei Wochen hat die Umsetzung des Schutzkonzepts sehr gut funktioniert, sagt Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) und dankt im Voraus wieder für die Disziplin bei der Einhaltung der Regeln, insbesondere beim Tragen der Maske. Wie vor 14 Tagen empfiehlt das Präsidium, diese auch beim Reden zu tragen. Die Maske soll bitte auch korrekt getragen werden.

Weil in den letzten Tagen viel darüber zu lesen war, soll an dieser Stelle festgehalten werden, dass eine 3G-Zertifikatspflicht für die Landratssitzung von Bundesrechts wegen nicht erlaubt ist. Das gilt nicht nur für Parlamentssitzungen auf nationaler, kantonaler und kommunaler Ebene, sondern beispielsweise auch für Gemeindeversammlungen. Sollte das Bundesparlament in den nächsten Wochen andere Beschlüsse fassen, würde die Geschäftsleitung sich selbstverständlich rechtzeitig mit der Frage der Umsetzung befassen.

#### – *Sitzordnung/Abstimmungsanlage*

Das technische Problem mit der Abstimmungsanlage konnte noch nicht behoben werden, obwohl die Experten der zuständigen Firmen intensiv daran gearbeitet haben, so Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp). Die Anlage muss ganz neu aufgesetzt werden, das nimmt aber etwas mehr Zeit in Anspruch. Deshalb muss der Landrat heute nochmals zwei Änderungen in der Sitzordnung vornehmen: Peter Hartmann nimmt wieder den Platz von Laura Grazioli ein, die ja noch dispensiert ist, und Christoph Hänggi sitzt am Platz des Protokollführers bzw. Kantonsgerichtspräsidenten. Bei der Beratung von Traktandum 21 wird dann der Kantonsgerichtspräsident vom Platz der Kommissionspräsidenten aus sprechen.

#### – *Mittagslunch der Landeskirchen*

Über Mittag findet für die angemeldeten Ratskolleginnen und -kollegen im Foyer der Lunch der Landeskirchen zum Thema «Kirchliche Partnerschafts-, Ehe- und Familienberatungsstellen» statt.

#### – *Vizepräsidium IGPK Uni*

Die Interparlamentarische Geschäftsprüfungskommission der Universität Basel hat Béatrix von Sury zur neuen Vizepräsidentin gewählt. Herzlichen Glückwunsch! *[Applaus]*

#### – *IPK-Tagung 2021*

Die Mitglieder des Landrats haben vor einigen Tagen die Einladung zur diesjährigen Tagung der Interparlamentarischen Konferenz der Nordwestschweiz erhalten. Das Thema des Anlasses vom 22. Oktober in Basel ist die Demografie, das von vier Referentinnen aus verschiedenen Perspektiven beleuchtet wird. Der Anlass bietet auch die Möglichkeit, sich über die Kantons Grenzen hinaus auszutauschen. Anmelden kann man sich noch bis zum 17. Oktober.

– *ILK-Herbsttagung*

Auch die Einladung zur diesjährigen Herbsttagung der Interkantonalen Legislativkonferenz vom 1. Oktober 2021 in Zürich haben die Landrätinnen und Landräte kürzlich erhalten. Das Thema lautet «Wie viel Föderalismus erträgt die Krise? Parlamente und Regierungskonferenzen in stürmischen Zeiten». Der Link zur Online-Anmeldung ist in der Einladung enthalten, und diese ist in der Mobilien Sitzungsvorbereitung abgelegt.

– *FC Landrat*

Der FC Landrat hatte zwar eine schöne Weiterbildungs- und Trainingsreise ins Tirol gemacht und hat dabei auch den Landtag in Innsbruck besucht. Aber sportlich war der Ausflug vorletztes Wochenende nicht von Erfolg gekrönt: Der Match gegen die Nationalmannschaft der österreichischen Bürgermeister ist gleich mit 1:9 verloren gegangen. Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) wünscht dem FC Landrat am Freitag etwas mehr Glück beim Spiel gegen den FC Roche Direktion in Birsfelden.

– *Glückwünsche*

Seit der letzten Sitzung konnten zwei Ratskollegen einen runden Geburtstag feiern: Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) gratuliert ganz herzlich Markus Meier zum 60. Geburtstag am 5. September und Stefan Degen zum 40. Geburtstag am 13. September! Am heutigen Tag hat zudem Christof Hiltmann Geburtstag.

– *Entschuldigungen*

Ganzer Tag            Peter Brodbeck, Bálint Csontos, Fredy Dinkel, Laura Grazioli, Peter Riebli

Nachmittag        Pascal Ryf

– *Rücktritt aus dem Landrat*

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) verliert ein Schreiben, das vom 13. September 2021 datiert:

*«Geschätzte Frau Landratspräsidentin, Liebe Landrätinnen und Landräte, Sehr geehrte Regierung*

*Mit 18 Jahren habe ich zum ersten Mal für ein politisches Amt kandidiert. Damals hat's mir den Ärmel reingezogen. Heute kann ich von mir behaupten, bereits mein halbes Leben politisch aktiv zu sein. Dennoch, alles hat seine Zeit und so ist es nun dran, nach 12 Jahren meinen Rücktritt per 17. November 2021 aus dem Landrat zu geben. Ich tue dies mit einem lachenden und einem weinenden Auge.*

*Ich habe es immer als Privileg angesehen – gerade auch in so jungen Jahren –, das Amt als Landrätin bekleiden zu dürfen. Die vielen Begegnungen mit den unterschiedlichsten Menschen und das Sich-Befassen mit so vielen verschiedenen Themen habe ich als grosse Bereicherung, ja gar als Lebensschule empfunden. Dennoch, manchmal war das Amt auch eine Bürde. Die zeitliche Beanspruchung zuerst neben der Berufslehre, später dann neben der Arbeit resp. dem Studium, anderen Verpflichtungen und dem Privatleben war gross und manch eine Parlamentssitzung frustrierend.*

*Allen Landratskolleginnen und Landratskollegen, den Regierungsräten und Mitarbeitenden der Verwaltung, mit denen ich in den letzten 12 Jahren Kontakt hatte, möchte ich für den Austausch und die Zusammenarbeit danken. Ein besonderer Dank geht an die Mitarbeitenden der Landes-*

*kanzlei für ihre wunderbare Unterstützung.*

*Euch allen wünsche ich weiterhin viel Freude und Elan bei eurer wichtigen Aufgabe. Möge die Sache im Vordergrund stehen, Kompromisse gesucht und Lösungen für die anstehenden Herausforderungen und zum Wohl der Baselbieter Bevölkerung gefunden werden.*

*Schliessen möchte ich mit der Präambel der Verfassung des Kantons Basel-Landschaft, welche ich als hervorragende Leitlinie für das politische Handeln empfinde:*

*Das Baselbieter Volk,  
eingedenk seiner Verantwortung vor Gott für Mensch, Gemeinschaft und Umwelt,  
im Willen, Freiheit und Recht im Rahmen seiner demokratischen Tradition und Ordnung zu schützen,  
gewiss, dass die Stärke des Volkes sich misst am Wohle der Schwachen,  
in der Absicht, die Entfaltung des Menschen als Individuum und als Glied der Gemeinschaft zu erleichtern,  
entschlossen, den Kanton als souveränen Stand in der Eidgenossenschaft zu festigen und ihn in seiner Vielfalt zu erhalten,  
gibt sich folgende Verfassung.*

*Freundliche Grüsse  
Sara Fritz»*

– *Begrüssung von Gästen auf der Tribüne*

Es ist Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) eine grosse Ehre und Freude, Gäste auf der Zuschauertribüne begrüßen zu dürfen. Zu Besuch ist das Büro des Grossen Rats des Kantons Thurgau. Angeführt wird die Delegation von Grossratspräsidentin Brigitte Kaufmann und Vizepräsidentin Barbara Dätwyler Weber, begleitet von der Leiterin der Parlamentsdienste, Ricarda Zurbuchen. Es ist erfreulich, dass die Gäste aus dem Apfel-Paradies Thurgau der Einladung ins Kir-schen-Eldorado Baselland gefolgt sind. Die Rednerin hofft, dass die Gäste in der nächsten Stunde eine interessante Debatte erleben, und freut sich auf das gemeinsame Mittagessen und Nachtes-sen; sie wünscht fürs nachmittägliche Besuchsprogramm im Baselbiet viel Vergnügen. *[Applaus]*

---